



Falange

Año I N.º 81

Lunes 12 Abril 1937

Organo diario de FE. de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda: Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera: Tel. 2078: Palma ◆

Boletines de Información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

El del Sábado

EJERCITO DEL NORTE:

Quinta División: Sector de Huesca: Ligeros tiroteos.

Sector de Alcubierre: Se han cogido al enemigo 25 muertos, 40 fusiles y una ametralladora.

Sexta División: Frente de Santander: Un ataque enemigo en Sargentos de Lora fué rechazado con grandes pérdidas para los rojos.

Frente de Vizcaya: En el sector de las Peñas de Amboto el enemigo intentó un ataque contra las fuerzas de aquel frente, siendo envueltos por las tropas nacionales, que las destruyeron, poniéndoles en fuga.

Octava División: Tiroteo sin importancia.

División de Avila: Ataque enemigo en los sectores de Robledo y Las Navas, que fué rechazado, causándole muchas pérdidas.

División de Soria: Nuestra caballería ha llevado a cabo un reconocimiento ofensivo, cogiéndole al enemigo varios muertos, fusiles, un lanza bombas, 2.000 cartuchos y variado material de guerra.

Cuerpo de Ejército de Madrid:

Sector Cuesta de las Perdices-Aravaca: El enemigo ha hecho desesperados ataques en este frente, protegido por numerosos tanques rusos, fracasando en todos sus intentos y haciéndose, por nuestras fuerzas, una verdadera carnicería. Se les han cogido cinco tanques y han abandonado centenares de muertos.

En el sector de la Casa de Campo empezaron los ataques a las 16 horas, con fuertes masas de infantería, protegidas por 32 carros rusos. Nuestras fuerzas los rechazaron con toda energía, deshaciendo materialmente dos batallones extranjeros y el llamado «de campesinos». A las 19 horas, hubo un nuevo ataque de menor intensidad en la Cuesta de las Perdices, con fuerzas extranjeras perfectamente uniformadas, ataque que fué también rechazado, abandonando el enemigo en nuestro poder unos 40 muertos. A las 20'15, un grupo enemigo de los rechazados en la Cuesta de las Perdices, desorientado, fué a enfrentarse con los atrincheramientos guarnecidos por Falanga de Castilla; les dejaron acercarse y les aniquilaron quedando sobre el terreno 30 muertos, extranjeros casi todos. Otro importante grupo chocó contra la cuarta bandera y fué también aniquilado. Un convoy de 50 camiones que se dirigía por la Dehesa de la Villa hacia el Pardo con refuerzos fué sorprendido y destruido por el fuego de nuestras baterías. En el sector de la Morañosa, un ataque en la noche de ayer fué rechazado, cogiéndose al enemigo 27 muertos con sus armas.

EJERCITO DEL SUR:

En el sector de Córdoba, han sido atacados los sub-sectores de Peñarroya y Villaharta, siendo el enemigo rechazado enérgicamente por nuestras tropas, causándole enormes pérdidas y deshaciendo con el fuego a uno de los batallones atacantes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire, ha sido derribado un avión enemigo en Andújar y destrui-

dos varios en el aeródromo de Reus. Son falsas cuantas noticias publican los partes rojos de destrucción de aviones nuestros en Málaga, pues las únicas víctimas que causan sus bombas en nuestras retaguardias son mujeres, niños y personas civiles, ya que los puntos militares, por estar debidamente defendidos, no se atreven a atacarlos.

Salamanca, 10 de Abril de 1937. De orden de S. E.; El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El del Domingo

EJERCITO DEL NORTE:

Quinta División: Sin novedad.

Sexta División: El enemigo atacó la posición de Banque en el frente de Santander siendo duramente rechazado y cogiéndole 15 muertos y 7 prisioneros. En Vizcaya y en la posición de Arralde van enterrados 77 muertos enemigos del ataque rechazado en dicha posición. En este frente se han presentado 21 milicianos con armamento y 40 paisanos.

Octava División: Sin novedad con ligeros tiroteos y cañoneo.

División de Avila: El enemigo ha iniciado nuevos ataques en el sector de Robledo de Chavela que han sido rechazados duramente cogiéndosele 37 muertos 56 fusiles y abundante material de guerra todavía no clasificado.

División de Soria: En el sector de Soria sobre la carretera de Guadalajara un intento de ataque enemigo fué deshecho por nuestras armas automáticas y les obligó a replegarse con gran número de bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un grande e intenso descalabro han sufrido las fuerzas rojas en el frente de Madrid. El enemigo ha llevado a cabo un intenso y retirado ataque tras potente preparación artillera que ha sido duramente rechazada habiendo segado materialmente las oleadas de asalto del enemigo ha consecuencia de nuestro fuego, a pesar de los 42 tanques que protegieron el ataque quedaron 7 de estos en nuestro poder. El lugar en que el ataque revistió más importancia fué en el Cerro del Aguila y Cuestas de las Perdices, donde fuimos atacados por las brigadas extranjeras Riste, Tajar Dimitreff y 57 y 58 de campesinos a las que se produjeron más 3.000 muertos de los 16.000 atacantes. Las fuerzas de la Ciudad Universitaria compuestas de Legionarios salieron de sus trincheras cantando el himno de la legión y atacando al enemigo por el flanco. Al ser rechazadas las brigadas atacantes fueron ametralladas por las propias armas automáticas de los rojos para detener así la desbandada de los asaltantes. El comportamiento de todas las tropas nacionales supera en heroísmo y en técnica a cuanto pueda decirse.

El día de hoy ha sido de gloria para nuestras tropas madrileñas y de descalabro para las fuerzas rojas.

EJERCITO DEL SUR:

Intentos de ataques en distintos puntos rechazados apenas iniciados.

Salamanca, 11 de Abril de 1937. De Orden de S. E.; El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Fuerzas de la Falange de Castilla aniquilan a dos batallones internacionales

El Alto Mando propone a un falangista para la Cruz de Guerra

En Durango ondean ya algunas banderas nacionalistas

ESPAÑA

Otro ataque en el Cerro del Aguila

Radio Club Portugués.—Llevado con gran lujo de hombres y material los rojos atacaron esta vez a nuestras posiciones del Cerro del Aguila. Siendo magníficamente rechazados empleando la misma táctica. Las masas internacionales al servicio de los rojos fueron recibidas con intenso fuego de ametralladora y de mortero, encontrándose con gran sorpresa cogimos entre dos violentísimos fuegos, el de las posiciones mencionadas y el de la Ciudad Universitaria.

Las fuerzas que guarnecen a la Ciudad Universitaria en un alarde de valentía destacaron varios contingentes que los atacaron a retaguardia viéndose de esta manera completamente copados.

Los rojos abandonaron el campo a un gran número de heridos que fueron trasladados en nuestros camiones hacia los hospitales de sangre.

El castigo inflingido al enemigo ha sido durísimo y han dejado cantidades enormes de armas y municiones que aun no ha podido ser clasificado.

COPLERO

3.000 sobre el campo

Las hordas marxistas en fiebre demente, lanzan al ataque su gente. Más es tal la réplica de nuestros leones, que sobre los campos, siegan batallones de gente extranjera, sin alma española, que en delirio insano la canalla inmola. Quedan sobre el campo lo menos tres mil. (¡Si todos los meses fueran más de Abril!) Deshecho, carroña, gente sin entraña que mienten diciendo que ellos son España. Luces que alborazan... Se acerca el final... «Pá» las hordas rojas, pronto un funeral.

Arres

Sigue el fraccionamiento

VALENCIA.—Según noticias de esta ciudad se han reunido los representantes de Valencia, Castellón y Alicante para redactar el Estatuto de la República Valenciana Independiente.

Mientras consiguen este nuevo despedazamiento del territorio español, se conformarán, de momento, con organizar una amplia autonomía respecto al poder central (?), de toda la región valenciana.

(Servicio especial de Falange Española)

La motorización

del «ejército» catalán

BARCELONA.—Se sabe que en Cataluña falta la gasolina hasta el punto que sólo circulan los coches y camiones militarizados y con misión determinada, a pesar de los esfuerzos para aparentar una normalidad en la vida ciudadana. El número de autos y camiones ha disminuido enormemente, debido a la gran cantidad de coches destruidos o inútiles.

Por otra parte, el ferrocarril no va mejor. Falta el carbón y los itinerarios están completamente desorganizados. De Tarragona a Barcelona, 100 kms. que se recorrian en poco más de una hora en tiempo ordinario, emplea hoy el viajero por vía férrea siete horas cumplidas.

(S. especial de F. E.)

Un falangista propuesto para la Cruz de Guerra

Siguen portándose heroicamente las milicias de la primera división en rechazar ataques marxistas. Un camarada encargado del enlace ha recorrido numerosas carreteras, durante tres veces a pesar de estar batidas por la metralla enemiga. Este falangista ha sido propuesto por el Alto Mando de esta división para la Cruz de Guerra.

Por lo visto aún continúa la crisis en la Generalidad

BILBAO.—Para tratar de dar solución a lo que parece no tenerla, hubo en la Generalidad una reunión con los diversos consejeros que duró toda la noche, no sabiéndose todavía los acuerdos que se puedan haber tomado.

EXTRANJERO

Los unos a casa descubierta y los otros solapadamente

LONDRES.—El torrente de hombres y material de guerra para los rojos que pasa la frontera pirenaica, hace que consideremos de poca importancia la otras fuentes de aprovisionamiento que los marxistas españoles poseen.

El Sr. Lucke, oficial inglés de la reserva ha descubierto que existe en Londres una organización para introducir fraudulentamente aviones en la España roja. El mismo fué solicitado para conducir un bimotor de Rochester a Burdeos y de allí a Santander, mediante el salario de 8000 francos. El Sr. Lucke no se decidió y temiendo posibles agresiones por haber revelado estos hechos, ha pedido la protección de Scotland Yard.

(S. especial de F. E.)

Hasta Rusia está harta de los rojos de España

ODESA.—Los dirigentes soviéticos están cansados de la guerra en España, en la que ven la imposibilidad de obtener ninguna ventaja para la U. R. S. S.

En primer lugar la falta de disciplina de los anarquistas, dominadores en la España irredenta, hace fracasar todas las operaciones militares e impide la organización de la retaguardia. Además en el caso de una victoria roja, saben que el país quedaría sojuzgado por los revolucionarios trozkistas, aún más enemigos de los Soviets que los estados fascistas.

Por último en el caso de una total derrota, (como la que se avecina), el crédito en el poderío militar ruso quedará destruido.

(S. especial de F. E.)

Italia

ROMA.—Mussolini ha decretado la unión y consolidación de las fuerzas navales, aéreas y terrestres bajo un sólo mando.

Ha decretado también la creación de bases navales en el Africa Oriental (Etiopía) y, en el Africa del Norte (Mediterráneo).

COMPRE

«AQUI ESTAMOS»

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

ORDEN GENERAL DEL DIA 9 DE ABRIL DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

CONSEJO DE GUERRA

A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana martes día del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de guerra que ha de ver y fallar la causa número 124 del año 1936, instruida por el Comandante de Batallería Iñez D. Luis Moragues Ibot, contra los hermanos, paisanos Gabriel y Antonio Lluill Lluza, por el delito de ofensa de arma a fuerza armada.

Presidirá dicho Consejo el Teniente Coronel de Artillería, Don José Enseñat Martínez.

Y actuará de defensor el Teniente de Infantería, Don Juan Batelm Riera.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

CARGOS

El Excmo. Señor Comandante Militar de estas Islas se ha dignado nombrar Delegado de Orden Público para el territorio de su mando, al Teniente Coronel de Artillería Don Víctor Enseñat Martínez que desempeñaba el cargo de Jefe de los Servicios de Comandos.

Para cubrir su vacante la misma Autoridad ha designado al Teniente Coronel de la misma arma, Don José Enseñat que desde el principio del Movimiento se le encargó de Delegado de la Autoridad Militar en Telégrafos, desde esta fecha será Delegado de Comunicaciones.

Don Francisco Barrado ha sido nombrado Delegado de Investigación y Vigilancia de la provincia. Felicitamos a dichos señores por su designación deseándoles un completo éxito en los nuevos cargos.

ESTADÍSTICA

El Excmo. Señor General Secretario de Guerra del Estado Español, en radiograma de 8 del actual dice lo siguiente:

«Disponga V. E. que con la máxima urgencia se remitan a esta Secretaría de Guerra las relaciones reglamentarias de Jefes, Oficiales y Clases que hayan pasado revista de Comisario el día primero de en todos los Cuerpos, Comandancias y Dependencias de esta Comandancia, debiendo encontrarse dichas relaciones en este momento antes del día 10 de todos los meses.»

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento como aplicación a la orden general del día 2 de diciembre último.

Teniente Coronel Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernardo.

Un pergamino

Selecto grupo de refugiados ha hecho entrega a nuestro camarada Pedro Ferrer Gibert de un artículo pergamino en agradecimiento y justa correspondencia a brillante crónica que dicho señor publicó en *El Día*, titulada *«venidos sean»*.

El pergamino es una alegoría a la *«Mochila de los»* refugiados a

las costas mallorquinas y está orlado de letras miniadas y un friso en oro altamente decorativo, constituyendo una verdadera obra de arte debida al exquisito pintor Enrique Ochoa.

Escuela Elemental del Trabajo

REPARTO DE PREMIOS

El pasado sábado día 10, a las 6 de la tarde tuvo lugar en la Escuela Elemental del Trabajo, el acto de repartir los premios a los alumnos que más se han distinguido durante el pasado mes.

Nuestro Jefe Territorial, camarada Alfonso de Zayas, asistió acompañado de sus ayudantes Gual y Blanes. A su llegada, una banda interpretó el himno nacional, siendo recibido por el Presidente de este Patronato, Comandante Sr. Antonio Hidalgo y profesorado de la Escuela. Inmediatamente visitó las salas destinadas a los diversos oficios, cerrajería, electricidad, carpintería, etcétera, grandes y hermosas.

Después de haber recorrido las distintas clases, con un merecido elogio para cuantos encauzan esta Escuela— Director, Presidente y Profesores— en una nueva etapa de verdadero renacimiento, comenzó el acto. La sala destinada al efecto, presenta un aspecto magnífico. Asisten buen número de alumnos. En la presidencia: Nuestro Jefe, el Presidente Comandante Sr. Hidalgo y el señor secretario. Un retrato del Generalísimo Franco, debajo una bandera Nacional-sindicalista y nuestras flechas.

El Sr. Hidalgo dedica unas sentidísimas y acertadas palabras a los alumnos. Habla del orgullo de ser obrero. Orgullo del hombre culto, disciplinado, del hombre íntegro y sano que se dedica y especializa en un oficio. En el amanecer de la España—glorioso amanecer que acaudilla Franco— vamos a hacer que sea una realidad esa cosa tan bella que es el hombre trabajador. Cita unas palabras del Ausente y a la revolución Nacional-sindicalista. Por último explica lo que es y significa éste acto. Hoy—dice— como todos los meses, se reparten los premios en metálico ofrecidos a los alumnos que más se han distinguido durante los trabajos del mes. Aplicación, disciplina, asistencia, cualidades del alumno premiado. Todos debéis, pensando en nuestro mañana de trabajadores de la España Una, Grande y Libre, perseverar en ello. Para terminar, el grito de siempre ¡Arriba España! Luego habla el Jefe:

Algunos de los que estais presentes—dice— seguro que me recordaréis. Soy un antiguo alumno de esta Escuela, que tiene una gran labor señalada: La de elevar la cultura del obrero. De darle un camino, el que su vocación exige,

a seguir. Vuestra misión—añade— es esa: Aprender, aprender. Primero aprender en vuestra afición, en el aprendizaje, luego ya orientados, profesionalmente seguir adquiriendo una mayor cultura, pues cuan más perfectos trabajadores seáis más grandes serán nuestros gremios. Todo ello en beneficio de la España grande, que vosotros habeis de ser los primeros en querer.

Añade unas palabras sobre nuestros sindicatos. Los sindicatos de F. E. soñados por el AUSENTE que se entregarán al CAUDILLO al llegar la hora, como un haz apretado de filamentos de los más sanos obreros españoles.

Termina con un vigoroso ¡Arriba España! que es contestado con entusiasmo por todos los asistentes.

Administración principal de Correos

Correo Aéreo

Habiéndose variado los días de admisión de correspondencia por avión, se publica este anuncio para conocimiento del público.

Para MELILLA y CADIZ

Salida los LUNES, MIERCOLES y VIERNES.

La correspondencia se entregará:

Los DOMINGOS, MARTES y JUEVES de 10 a 12 y de 17 a 19.

Esta línea se utiliza para el envío de la correspondencia por avión para América del Sur (Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Peru y Uruguay) y para Canarias.

Para ROMA

Salida los MARTES, JUEVES y SABADOS.

La correspondencia debe entregarse:

Los LUNES, MIÉRCOLES y VIERNES de 10 a 12 y de 17 a 19.

Esta línea se utiliza para el envío de correspondencia para el extranjero.

NOTAS: Todas las cartas que no vayan dirigidas al interior de la Isla, deben echarse abiertas a los buzones, así como también debe de presentarse a la Censura Militar la que se mande por avión.

Se recomienda que ponga al reverso de los sobres el nombre y domicilio del remitente.

Palma de Mallorca 10 de Abril de 1937.—El Delegado Militar en los servicios de Correos.

Muy importante

Por falta de espacio nos vemos hoy imposibilitados, con gran sentimiento de nuestra parte, de publicar la interesantísima conferencia que pronunció ayer en el salón de actos del Centro Cultural Mallorquín, nuestro queridísimo camarada el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia Mañana, Dios mediante publicaremos tan admirable conferencia

AVISO

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Esta solidísima Compañía que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes y otros Ramos, y pagando los siniestros con su puntualidad características

Capital y Reservas más de 137 millones de Ptas.

Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas.
Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas.
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

Subdirección de Baleares: Calle Palacio, 9 - Teléfono 2784

Al cerrar la edición

ESPAÑA

BARCELONA.—Hoy domingo se ha celebrado un mitin de la C. N. T. en el que diversos oradores han dicho que a esta organización no le interesa, como es natural, un estado fascista como el de Alemania e Italia, pero tampoco el estado liberal-democrático del tipo Inglaterra o Francia. Entre grandes ovaciones han propugnado por la implantación inmediata del comunismo libertario.

En este mitin se ha presentado en la tribuna de oradores la señora Ministro de Sanidad del Gobierno de la república. Su presencia ha levantado airadas protestas a los gritos de: «Los presos, los presos», refiriéndose a los elementos de la C. N. T. y F. A. I. que ha encarcelado el gobierno rojo, por las luchas intestinas entre ellos y las pseudo-autoridades marxistas. Al cabo, después de «torear» al público, (son palabras de la ministra), ha podido ésta dirigir la palabra al auditorio en medio de la más grande indiferencia.

(S. especial de F. E.)

Lo que dice un miliciano rojo

Sin encontrar resistencia, podrán las tropas del Generalísimo Franco llegar hasta las puertas de Bilbao, Durango y Eibar están completamente evacuadas. Obras de defensa y fortificación solamente se han hecho en Bilbao.

En cuya ciudad se habla ya claramente de la avalancha victoriosa de los nacionalistas.

Concentración de milicianos en Bilbao

BILBAO.—Los milicianos evacuados de Durango y Eibar, han recibido órdenes de concentrarse en los alrededores de Bilbao.

La roja y gualda ondea en Durango

Ante el avance arrollador de las tropas nacionales, en algunas casas de Durango ondea en sus azoteas la bandera bicolor.

El terror en Bilbao

BILBAO.—Han estallado graves desórdenes en la zona vasca, principalmente en la capital, que se halla sin viveres y bajo el dominio sangriento de anarquistas y sindicalistas.

El gran desastre de los rojos en Madrid

SALAMANCA.—Ayer a pesar de toda, los marxistas fueron totalmente aniquilados y según se afirma se jugaban con estos fracasados ataques la última carta y la perdieron.

EXTRANJERO

Como favorecen al florecimiento de las ciudades Los Frentes Populares

PARIS.—Esta capital, bajo el temor que inspira la agitación de los partidos extremistas, presenta signos alarmantes de decadencia. Los Campos Eliseos están desiertos a las 11 de la noche, las salas de espectáculos se encuentran vacías todas las secciones, la mayoría de almacenes cierran dos días a la semana. En todo, el buen humor parisien aún no se ha perdido y los mirones de las obras de la Exposición apuestan a quien encuentre el primero en ellas, un obrero trabajando.

(Servicio especial de Falange Española)

Los gendarmes franceses de la frontera de los Pirineos, en ridículo

CERBERE.—Como es sabido, para cumplir los acuerdos del Comité de Londres sobre la «no-intervención», el gobierno francés ha reforzado considerablemente las guardias fronterizas que tienen por misión impedir el paro de armamento con destino a los rojos españoles.

Efectivamente: En una semana, (la pasada) solo ha entrado en Cataluña, por la estación ferroviaria

de Port-Bou la siguiente cantidad de materias de guerra:

180 toneladas de máquinas guerreras.

353 toneladas de metales para la fabricación de cañones y proyectiles (acero, nickel, aluminio, hierro, ferro-cromo, etc.)

418 toneladas de algodón en bruto para la fabricación de explosivos (nitrocelulosa para nitroglicerina, es decir, dinamita).

38 toneladas de Binitro-tolueno para fabricación de explosivos.

630 toneladas de Carbone.

11 toneladas de Cauchou, y 67 vehículos automóviles.

Digamos, en descargo de los «celosos» gendarmes de la estación fronteriza de Cerbère, que por la carretera ha pasado todavía mayor cantidad de productos.

(S. especial de F. E.)

El marxismo es la abundancia

CERBERE.—Sabido es que las hordas rojas de España dominan las principales tierras agrícolas de regadío, Valencia, Murcia, Aragón y Cataluña. En todo, por esta frontera ha entrado en una semana:

30 toneladas de harina.

1.661 toneladas de patatas.

637 toneladas de otros productos agrícolas.

Y, a pesar de ello, el hambre continúa en la anti-España,

(S. especial de F. E.)

Los aviadores rojos españoles se encuentran en Francia

PARIS.—Los franceses sensatos están indignados del último hecho que indica como el gobierno de Blum viola cínicamente el acuerdo de «no intervención» [que, como se recuerda, fué propuesto por él.

El hecho es que en Coulommiers, por ejemplo, y en los terrenos del «Círculo aeronáutico», cuyo vicepresidente es el diputado socialista Arbeltier, 24 rojos españoles se ejercitan sobre aviones proporcionados por la embajada española roja de París que paga además 6.000 francos por carnet de aviador en un mínimo de 20 horas de vuelo. Obtenido este carnet de primer grado, se continúa la enseñanza orientada a las maniobras de caza sobre aparatos «Aiglon» y «Morane».

Como se ve el gobierno francés se burla de Europa, entrenando milicianos en terreno francés, con aviones franceses e instructores franceses.

(S. especial de F. E.)

Las luchas internas en la U. R. S. S.

MOSCOU.—En la lucha entre el ejército rojo y la Grepn o policía terrorista de Rusia, lleva por ahora el primero la ventaja pues se ha dispuesto que las fuerzas de la Grepn pasen a depender del Comisariado de guerra.

(S. especial de F. E.)

Como va a practicarse el control de las fronteras

PARIS.— Los medios oficiales han dado indicaciones sobre la forma en que va a ser practicado el control sobre contrabando de material de guerra a los dos partidos en lucha, en España.

A los navios todos que se dirijan a España, se les pedirá el que se detengan para ser examinados. Si se detienen, y el registro demuestra que no llevan contrabando, el incidente quedará terminado. Si no quieren detenerse, se comunicará el hecho al Comité de Londres el cual AMONESTARÁ al país cuyo pabellón ostente el barco. Si un barco hiciese escalas regulares en algún puerto español, el Comité de Londres PEDIRÁ EXPLICACIONES al país a que el barco pertenece. Los vapores pertenecientes a países no representados en aquel Comité no serán molestados para nada.

Sin comentarios.

(S. especial de F. E.)

poder. Ante esto se crearon los gremios que eran la única salvaguarda que quedaba al trabajo, pero estos gremios, apartados de los gobernantes, fueron degenerando, fueron cerrándose dentro de ellos mismos, y se convirtieron en instrumentos de unos pocos, otra clase privilegiada que se iba creando.... El paria, el que no pertenecía a una ni otra clase, siguió las nuevas doctrinas de liberalismo que lanzaron al mundo unos cuantos que al predicar la Libertad no tenían para nada en cuenta la desigualdad creada por la diferencia humana, no ya solo diferencia de inteligencia y capacidad para el trabajo, si no también de los medios económicos con que contaban las distintas clases en que estaba constituida la Sociedad, y vino entonces la Revolución Francesa tan explotada por el pueblo como una revolución obrera y que no fué tal. Fué si, un estallido de la masa descontenta, pero al proclamar la libertad y destruir lo que quedaba de los gremios apartó al Gobierno aun más del pueblo. El obrero y el pequeño burgués quedaron a merced de los grandes capitales que les absorbieron y fué mucho peor el remedio que la enfermedad. Se formaron tres clases: los políticos que hicieron del arte de bien gobernar un arte para el bien vivir y se movían completamente de espaldas a los problemas del trabajo y de la producción que se iban enconando, y dividiendo a patronos y obreros, convirtiéndoles en instrumentos del capital que por sus propias conveniencias y con exigencias de intereses caros y de valorar el dinero por encima de la fuente que lo producía, el trabajo, enfrentaron a unos y otros presentándoles como explotados y explotadores.

Y vino el odio de clases y como siempre salieron los falsos apóstoles de los oprimidos: Marx, Cropotkin, Engel, Lenin, etc. Y estos señores, en vez de preocuparse por un estudio honrado para hallar en el Estado la solución, convirtiendo el Estado en lo que debe ser, en lo único que lógicamente debe ser el Regulador de las actividades del pueblo, el que haga mantener el mutuo respeto, el que sitúen sus límites al capital y al trabajo, el defensor de todos los derechos que nos proporciona el haber nacido dentro de un territorio, se lanzaron a predicar la lucha de clases, el dominio de unos sobre otros, el triunfo de una sola de estas clases; y aunque no se les podía ocultar que si llegaban a implantar sus doctrinas, la clase vencida pasaría a ser la oprimida, y como corporal y materialmente los hombres todos somos iguales, hayamos nacido en una u otra cuna, llegaría un momento en que la explosión de los oprimidos de hoy daría el traste con todas sus doctrinas e idealismos, y como ahora tristemente se ve, no ha servido para nada más que para llegar a una lucha fratricida que ha puesto en peligro no solo la existencia de la clase que ellos defendieron sino los derechos y el bienestar que como seres humanos deben disfrutar.

Y a esto viene Falange Española con sus teorías Nacional-Sindicalistas, a evitar que siga dando vueltas esta rueda en la cual los que hoy están encima mañana puedan estar debajo y viceversa. A esto viene Falange Española a parar y a terminar de una vez las luchas de clase, creando en el Nuevo Estado Nacional-Sindicalista el Estado fuerte que con su energía mantenga a raya a unos y a otros, dando a cada cual lo que le corresponda, pero para ello para que éste Estado pueda cumplir su misión es preciso que esté formado no por viejos políticos, artistas en el arte de la zancadilla y de la intriga, si no por técnicos capaces por Técnicos de la Industria y del Comercio así con mayúsculas, por hombres que conozcan de los problemas y de las posibilidades de la producción y del trabajo

den al obrero todo aquello que le sea necesario para vivir con decoro, para que sienta cubiertas sus necesidades, y para que por medio de los Centros de Estudios pueda elevarse a Jerarquías superiores dentro del trabajo y de la vida social, y naturalmente, para que esto sea posible, señale también el tope de los beneficios exagerados disciplinando al capital, evitando el atesoramiento de riquezas, obligando al cierre de las Industrias que no puedan llenar las necesidades de obreros y patronos conducentes al mejoramiento de los medios de producción que les ponga en condiciones de poder hacerlo, obligando para ello al capital a facilitar los medios precisos.

Este es en síntesis el programa de Falange Española de la J. O. N. S. Programa de Justicia y de nivelación. Pero alerta camaradas que me escucháis, alerta. Para llegar a ello es preciso vencer aún muchas dificultades. La guerra primero, después la reacción de los que puedan creer que les ha llegado la hora de estar arriba. Apretad fuerte vuestros fusiles, ejercitad vuestros espíritus en el sacrificio, que aún quedan horas que sufrir; pero ni un paso atrás en nuestras conquistas. Dios ha querido reservarnos a los Camisas Azules el alto honor de caer por el bien de España, y para conducirnos nos dió primero un Maestro: José Antonio Primo de Rivera. Hoy nos ha dado un Caudillo que nos conducirá a la victoria FRANCO en los dos discipulos ciegos. EL GENERALÍSIMO FRANCO, como única esperanza, como única recompensa, nuestra España, la nuestra, la España Una Grande y Libre. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Una ovación clamorosa ahogó las últimas palabras del orador.

Se escucha después, brevemente, al Alcalde. Tiene unas palabras de salutación y de bienvenida para los allí reunidos, da las gracias a las autoridades por su asistencia y se congratula del maravilloso espectáculo que estamos presenciando.

En estos momentos sube a la tribuna situándose junto al Jefe Zayas la madre de los inolvidables camaradas hermanos Barbará.

Habla a continuación el Jefe Territorial. Y habla en falangista (un nuevo estilo «muy parecido» al español, pero más enérgico, más militar, más viril) sus palabras precisas y cortantes penetran en esta multitud entusiasta.

Alude a los 60 camaradas muertos hace dos días en el frente defendiendo como leones su sitio. Su misión era no dejar aquella posición y no la abandonaron.

Antes—dice el Jefe—se dedicaba a los muertos un minuto de silencio. Nosotros creemos en Dios, y creemos también que este minuto se emplea mejor rezando por ellos un Padre nuestro. Y termina: ¡Centurias! ¡Firmes! ¡Hermanos Barbará! ¡Presentes!

¡Arriba España!

Desfile

En la Plaza de España se había levantado una tribuna en la que se situan las autoridades. El aspecto que ofrece esta plaza y las calles próximas—ni un balcón ni ventana sin bandera ni colgadura—es brillantísimo.

Se inicia el desfile de las fuerzas mandadas por el capitán Cirer, por el siguiente orden:

Flechas, Falange Femenina, fuerzas de Artillería, Requetés, Milicias y Falangistas de Campos, Santañi, Salinas, Felanitx, Porreras, Montuiri, Algaida y Palma, Unos 2000 hombres.

Además de la banda de música de Falange de Palma, que se situó frente la tribuna, desfilaron las de Santañi, Porreras, Montuiri y Felanitx.

El desfile, presenciado por todo el pueblo que no cesó de aplaudir, terminó con la interpretación de «La Canción de la Falange» y el Himno Nacional con los gritos de ritual: España, Una, Grande y Libre. ¡Arriba España!

2 Minutos...

El Marxismo ha sido y es el enemigo más acérrimo y más grande de la alegría. Su misión es triste, sombría y siniestra. Una de sus principales tareas consiste en privar de la alegría y del júbilo a las clases modestas.

La risa popular del pueblo tranquilo, satisfecho y honrado, es una blasfemia para la chusma moscóvita.

Pueblo que ríe, que disfruta con regocijos de sabor típico o de modernismo simpático es pueblo expuesto a los manejos soviéticos, será blanco de campañas marxistas, sembradoras del mal-estar, del desorden y del rencor.

Enfriar la risa, impedir que las gentes se solazen después de ganarse el pan nuestro de cada día, infiltrarles dosis cargadas de melancolía asfixiante y de acritud virulenta para que exploten luego en agresiones y motines. Este es su evangelio, evangelio basado en la negación y en el odio.

Esa fiebre huelguística que invade a los países influidos o sometidos por la férula marxista, y que nosotros desgraciadamente hemos «saboteado» durante esos últimos años de república eufórica y democrática, no es para mejorar la situación económica del obrero, sino para mantener un estado constante de efervesencia, de protesta y de envidia, propicio para sus propagandas infames, para que ese pobre trabajador pueda servirles cuando sea oportuno de carne de ametralladora.

Nosotros queremos ciudadanos alegres, alegres moral y materialmente. Nada hay de más hermoso para un hombre que el trabajo y el deber cumplidos.

Que nunca más las juventudes españolas plieguen sus labios ec rictus amargos de despecho y de rencor. Nuestros labios deben estar siempre hechos para la sonrisa de camarada y de hermano.

En Nuestra Señora de Gracia

Después de descansar unos minutos en el Ayuntamiento, se trasladaron las autoridades, en coches, al Santuario de Nuestra Señora de la Gracia. Allí son recibidos por el sacerdote encargado de dicho Santuario, Rdo. Padre Juan Tomás. Después de orar unos momentos ante la Virgen, suben al comedor—un mirador con el fondo maravilloso de nuestro cielo y nuestros campos—donde las camaradas de Falange Femenina atienden a todos y sirven la comida.

Terminada esta, el camarada Rossiñol recita varias poesías y el Maestro Nacional don Francisco Pomar una muy sentida dedicada a la Virgen de Gracia.

El Padre Sagesse también fué muy aplaudido.

El Jefe Zayas dedica un aplauso a la Sección Femenina. Despedidas, aplausos y vuelta a Lluchmayor.

Descubrimiento de lápidas

Nuestro Jefe Territorial, a los acordes del Himno Nacional descubre la lápida que da el nombre de «General Franco» a la calle que hasta ahora se llamó del Saló. Da vivas al Generalísimo y a España.

Las calles de Fermín Galán y García Hernández se llaman desde ayer de José Antonio Primo de Rivera y Julio Ruiz de Alda. La primera es descubierta por el Jefe Zayas y la segunda por el Comandante Lassala.

Este pronuncia breves, pero sentidas palabras dedicadas a la santa memoria del camarada Ruiz de Alda, compañero de promoción. Juntos empezamos la carrera—dice—y hemos tenido siempre las mismas ilusiones y los mismos desvelos y un gran amor común: el de España. Nosotros, los que quedamos, enviarnos tu suerte.

Habla Queipo de Llano

El sábado

Buenas noches señores: Se intensifica la campaña de calumnia, bien pagada con dinero robado, entre los rojos españoles, queriendo dar a entender nuestra penosa situación, carencia de recursos, etcétera. En el extranjero con reuniones de comités para apoyar, al según ellos, gobierno legítimo de España. En una reunión de las asociaciones pacifistas en París, con asistencia de Martínez Birria, se ha acordado convencer al gobierno inglés de que su interés particular es ayudar al «gobierno constitucional» de España.

El gobierno inglés conoce por las informaciones de sus agentes lo que es el gobierno de Valencia respecto a democracia. Además, desde las Cortes de Cádiz no ha habido un gobierno en España más inconstitucional, como lo prueba la violación del artículo 26 de la Constitución vigente el 18 de julio de 1936, que respeta la existencia de las órdenes religiosas, el 29 que garantiza la libertad de conciencia y las manifestaciones religiosas privadas en todos los casos y las públicas previo permiso de la Autoridad; otros que castigan a quien impida el ejercicio de actos religiosos, el artículo 44 que habla de la propiedad particular, y muchos otros.

Voy a narrar un hecho heroico efectuado por Requetés de la columna del Teniente coronel Redondo. En un ataque de los rojos a la posición por ellos defendida, dejaron avanzar a los atacantes hasta la distancia de 300 metros, de 250, de 200 y cuando ya creían éstos el triunfo seguro, los Requetés que habían estado callados, hicieron un fuego violentísimo que les ocasionó a los rojos 300 muertos que abandonaron en precipitada fuga.

En el día de ayer, como Vds. saben, intentó el enemigo romper el frente de Madrid. Con gran aparato de tanques, aviación y grandes masas de infantería atacaron a horas intempestivas, pero fueron violentamente rechazados y tuvieron 2.800 muertos. Pues bien, ellos dicen que se alcanzó en todas partes los objetivos señalados por el mando. Sin duda estos objetivos eran llegar a una prudente distancia de nuestras posiciones, dejar en el terreno varios miles de cadáveres y salir corriendo.

En Vizcaya, como siempre que nos detenemos en un avance para consolidar posiciones, aprovechan esta detención para vocear victoria. Radio Vizcaya tiene además un fantástico que dice una serie de tonterías, entre ellas anunciando sus proyectos de tomar Vitoria, San Sebastián, etc., como si fueran realidades. Dice también que Fran-

(El Jefe, también compañero de promoción de Julio, no puede disimular su emoción).

El comandante Lassala termina con los versos de Marquina: «Por España, el que por ella muera honrado sea;

Y el que traidor la abandone, ni en tierra extraña cobijo, ni una cruz en sus despojos ni las manos de un buen hijo para cerrarle los ojos».

El Jefe grita: ¡Comarada Julio Ruiz de Alda y todos contestan: ¡Presente! El instante fué de gran emoción.

Después es descubierta la lápida de la calle de Calvo Sotelo (antes del Valle). El camarada Pérez, Presidente de Renovación Española, pronuncia unas palabras de elogio a la gran figura del insigne patrio.

Y finalmente el Comandante Militar, tras un recuerdo al General Goded descubre la lápida que dá ese nombre a la calle de la Feria.

Bendición de banderas Desfile de Sindicatos

El Rector Rdo. P. Andrés Pont bendice las banderas que la Jefe de Falange Femenina en Palma y la de Lluchmayor y que son entregadas al Jefe.

co se enteró de estos proyectos que ellos tenían y que ha querido tomarles la delantera por aquel de que «el que da primero, da de veces»; pero, nosotros les hemos dado no dos, sino todas las veces Otra tontería que se les ocurre decir que nos dejan avanzar para hacernos retroceder después.

Al reyezuelo Aguirre no le obedece nadie y el desorden en Bilbao, en realidad, espantoso. Los nacionalistas por un lado, la C.N.T. la F.A.I. por otro, no hacen caso del gobierno. A última hora se da la noticia de que Aguirre había huido; no lo creo porque no le dejarán.

También se dedican a mentir el resto de las radios marxistas. La de Madrid con la noticia de que la familia del general Queipo de Llano había huido a Inglaterra. ¡Y yo sin enterarme! La Jaén, que por lo bien que mier es un modelo marxista, da cuenta de los amenazados que están en los pueblos de Fuenteovejuna, Pueblo Nuevo del Terrible y Peñarroy. Además, que camiones y coches repletos de gentes de Córdoba y Granada huyen hacia la frontera portuguesa y a Gibraltar. ¡Qué negocio para Gibraltar vendiendo libremente a 150 pesetas! La noticia bom viene de Madrid donde dicen que concentramos, con vistas a un próximo ataque, tropas de aspecto lenguaje extraño, que se suponen ¡somalíes!, negros de las posesiones italianas del Africa oriental.

Por estas mentiras, que ya nadie cree en el campo rojo, los marxistas esperan oír por radio al general Queipo de Llano, pues saben que yo digo siempre la verdad, aunque es amarga.

Sigue en Barcelona la situación caótica. Los elementos de la C.N.T. y F.A.I. se han propuesto acali con los de la Esquerra y Estat Catalá; éstos a su vez, han dispuestos que, fuerzas de la Generalidad cedan a recoger las armas que poseen los extremistas, y éstos han acordado resistirse. En Valencia se ha atentado contra Alvarez Vayo por medio de una bomba relojería; el gobierno mandó detener a varios elementos anarquistas, pero bajo la presión de sus rigentes, hubo que soltarles. ¡Viva el principio de autoridad marxista!

El general terminó su charla yendo los donativos recibidos el día.

Nota

A causa de las interferencias no pudo captarse anoche la charla del general D. Gonzalo Queipo de Llano, ni la emisión de Radio Nacional «Habla España».

El camarada Doctor José Rossiñol pronuncia un discurso recordando las persecuciones sufridas por la Falange por parte de sus enemigos y la indiferencia y el silencio por las llamadas derechas.

A continuación el Jefe pronuncia unas palabras. Dice que se breve porque se ha hecho tarde en Palma tiene que asistir a otro acto.

Alude a la vieja política que no ha de volver. No penseis—dice—que después de Falange vendrán otros a deshacer lo que Falange hizo.

No penseis en un político o un partido. Esto ya se acabó. El solo partido: Falange. Un solo lema: Dios, Patria y Franco. Nada más.

Las últimas palabras del Jefe ya había sido interrumpido varias veces con aplausos—son acogidos con una enorme ovación.

Y con el desfile de los sindicatos—obreros en Falange—muy numeroso y organizado se da por terminada la jornada de ayer.

De la organización cuidó nuestro Jefe de Propaganda, camarada Sancho; el Jefe de Falange Lluchmayor y todos los falangistas de aquel pueblo.

OTICARIO

ESPAÑA

El frente de Madrid ojos atacan apoya- por treinta tanques

RLIN.—Se van conociendo es del violento ataque librar en el frente de Madrid, rotundamente a las 24 de emprendido. El resu- de la jornada no pudo ser terrible para los marxistas tonando en su huida desesa miles de cadáveres y gran ad de material moderno la clase. Los soldados que dían nuestras trincheras y iones aunque en número in- a los atacantes en hábil obra y con gran serenidad jaron acercarse para después irlos con una lluvia tremen- e fuego de ametralladora y as de mano. En el sector e la lucha fué más intensa ntre Usera y Aravaca.

de el frente de Viz- a. Completa tranqui- d... La ciudad de ao, pronto caerá en nuestro poder.

a de hoy: Completa tranqui- en este frente. En las pobla- es cercanas al frente de com- y que hemos estado visitan- o parece que estén preocu- s por las batallas que en sus edores se libran. No sienten rvisosismo que otras. s gentes que habitan estas aciones están familiarizadas os disparos de fusil y cañón. mbres, mujeres y niños sólo rumpen sus que hacer es do se oye algún disparo de n grande. Se lanzan a la ca- ara contemplar el espectá- y comentar luego las conse- cias. er cayó una lluvia torrencial mpidió toda clase de opera- es. Hoy por la mañana ha ecido con sol, pero al llegar de el cielo se ha cubierto de es que han estallado en un e aguacero. A pesar de todo nuestras tropas conservan su espíritu fuerte y esperan- por una victoria rotunda no ha de tardar. lante de donde estamos, con- lamos el espectáculo de una

a Patria: España Caudillo: Franco

cadena montañosa, cubierta de picos elevadísimos, aún en poder de los rojos—El Elgueta, etc.— Detrás de estos elevados picos, la costa vasca en la que se encuentra Bilbao, ciudad que muy pronto caerá en nuestro poder.

Durango se halla en un primer plano para los nacionales

VITORIA.—La planicie de Durango ha sido alcanzada por nuestras tropas que se hallan a la vista de esta población.

En Durango los milicia- nos rojos están muy "callados"

Después de la ocupación de el paso de Urquiola, nuestras tropas han avanzado 3 kilómetros por la carretera a Durango, llegando a 4 km. de dicha ciudad. Los rojos no han vuelto a dar señales de vida. Fueron ocupadas también importantes posiciones en las faldas de los montes Urquiola y Amboto, por las fuerzas nacionales que no han sido ya molestadas en lo más mínimo por el enemigo.

La aviación "facciosa" bombardeó los objetivos de Reus

SAN SEBASTIAN.—En un comunicado facilitado por la Conserjería de Defensa de la Generalidad de Cataluña, se da cuenta de que los aparatos al servicio de los «fascistas» han bombardeado los objetivos de la ciudad de Reus, causando graves destrozos.

EXTRANJERO

Todos los frentes Populares se parecen

PARIS.—Un grupo de energúmenos del Frente Popular francés atacaron al conductor de camiones del periódico «L'Emancipation Nationale» órgano del Partido Popular Francés, jefe Doriot.

Como el conductor se refugiara en el inmueble de la imprenta de dicho periódico, los amotinados apedrearón las ventanas hasta que los obreros que trabajaban allí salieron en su persecución. Uno de los fugitivos un tal Simón, cayó y se fracturó el tobillo.

(S. especial de F. E.)

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

Con el Jefe por los pueblos de la Isla

Lluchmayor.—Misa de campaña.—Desfiles.—En Nuestra Señora de la Gracia.—Descubrimiento de lápidas



El momento de alzar a Dios cuando el magnífico Himno Nacional era interpretado por las bandas de música y cornetas.

Lluchmayor

En Falange no hacemos elogios. Por eso, al referirnos a los actos de ayer, diremos únicamente: Lluchmayor, has cumplido.

Falange de Lluchmayor antes del Movimiento contaba ya con 50 afiliados que sabían y supieron dar la cara. Alguno de ellos—el actual Jefe Local—ha sufrido muchos días de cárcel por la Causa. Imaginaos la labor inmensa de esos cincuenta hombres, sus luchas, sus persecuciones, hasta conseguir lo que actualmente poseen: 1.500 afiliados y —lo hemos visto ayer— una masa enorme, casi la totalidad del pueblo, que enronquece cantando nuestro Himno y llora y vibra rezando un Padrenuestro por los caídos...

Nuestro Jefe — dinamismo, actividad, acción — recorre hoy todos los pueblos. Mañana, al repasar estas visitas, la acogida a él dispensada y la labor realizada por la Falange de cada pueblo, dirá también: «Lluchmayor, has cumplido».

Llegada de las Autoridades

Puntualmente, a las diez y media, llega a Lluchmayor el coche que conduce al Jefe Zayas. Le acompañan sus ayudantes, camaradas Gual y Blanes, el Jefe del S.E.U. camarada Gascón y el camarada Rossiñol.

Son recibidos por el Comandante Militar de Lluchmayor, comandante Sancho; el Jefe del Sector, comandante Lassala; el Alcalde, camarada Sebastián Jaume; el Párroco, Rdo. Andrés Pont; los Gestores municipales, camaradas Juan Mut, Juan Gaudí y Guillermo Aulet; el Jefe Local, camarada Lorenzo Clar; la Jefe de Falange Femenina, camarada Apolonia Servera; el Secretario del Ayuntamiento, camarada J. M. Conrada, el Juez Municipal, camarada Juan Roig y otros.

Los altos cargos de Falange: Secretario Territorial, camarada Torras; Sub-Jefe Territorial de Milicias, comandante García Alemañ; Jefe de Tesorería, camarada Moragues; Jefe de Prensa, camarada Ezcurre; Jefe de Propaganda, camarada Sancho; Delegado del Trabajo, camarada Espejo; Jefe de Flechas, camarada Rosselló; Jefe Provincial de Milicias, camarada capitán Cirer; Jefe de las de Palma camarada Sastre; el Jefe de Falange Marítima, camarada Pou; nuestro Rvdo. Sagesse y otros.

De Falange Femenina: Jefe, camarada Catalina Sureda de Dezcallar; Secretaria, María Luisa Machimbarrena; Jefe de Milicias,

María Antonia Villalonga; Jefe de Flechas, camarada Concha Nicolau y otras.

De Sindicatos: el Secretario Provincial del Secretariado de la

La Misa.—Discursos.

Desde el Ayuntamiento se dirigen a la Estación. Allí se ha levantado un altar, adornado con las Bandera Nacional y de Falange. Frente al altar, la tribuna desde donde se oyen la Santa Misa las autoridades. En la explanada, formada, la Falange. Es el celebrante el Rdo. Padre Juan Jaume. Si ven la Misa el camarada Janer, secretario de Falange de Porreras, y otro falangista. Falangistas también los que dan guardia de honor al altar.

Terminado el Santo Sacrificio hace uso de la palabra el Secretario Territorial, camarada Torras. Unos altavoces llevan su interesante discurso a todo el pueblo y dice:

CAMARADAS:

En estilo falangista, sin retóricas ni ampulósidades que no sabría emplear, cumpla la orden del Jefe Territorial de dirigiros la palabra.

Al acto solemne de hoy le correspondería quizás un orador lírico que hiciera brillante canto de exaltación Patriótica, que al arrancar ovaciones al pueblo, hiciera vibrar vuestras fibras sentimentales. Yo hablo a Falangistas y en Falangista y por eso no he de adularos ni tengo necesidad de animaros a seguir como hasta hoy. Es vuestro deber, es vuestro juramento, y en nuestras filas no caben los perjuros, no caben los traidores, ni caben los tibios.

O. N. S., camarada Villalonga; el Delegado de Patronos, camarada Bonet, el Director de «Actividad», camarada Parpal y el camarada Pascual de la Junta de Gobierno de la O. N. S.

Estaban también: el Jefe de Algaida, camarada Nicolás Garau; el de Santañ, Nigorra; el de Porreras, Sala; el de Felanitx, Saiz; el de Montuiri, Munar; el de Salinas, Bonet; el Secretario de Porreras, Janer; el de Felanitx, Tejedor y otros.

Poco después llega el Presidente de la Diputación, Teniente Coronel de la Guardia Civil, Sr. Obrador; acompañado del Jefe de Ceremonias, Sr. Bauzá.

Se dirigen todos al Ayuntamiento donde se sirve un «lunch». Vimos allí: al Capitán de las Milicias Ciudadanas, don Marcelino Mestre, a los Tenientes de la Guardia Civil Sres. Ponseti y Morey, al Teniente de Carabineros, Sr. Martí, al Inspector de Falange de Ibiza, camarada Obrador, sargento de Artillería, camarada Fluxà, al Delegado de Prensa y Propaganda, camarada Miguel Pocióvi, al Interventor Municipal, Miguel Roca y otros.

Hemos emprendido un camino de Ideal, hemos emprendido un camino de Renovación. Con nuestros actos, con nuestra fé, pretendemos llegar al corazón de España y despertarla a la nueva vida que amanece. El camino es duro y lleno de obstáculos. El tóxico infiltrado por años y años de continua labor marxista por una parte y de egoísmos particulares por otra disfrazados por unas doctrinas liberales o conservadoras está tan metido en el alma del pueblo, que en grandes núcleos de él forma parte de la propia vida y para arrancarlos ha tenido que venir esta Revolución sangrienta, parto doloroso de esas nuestras ideas que nacen precisamente del dolor de España, del dolor de ver muertos y olvidados aquellos tiempos de Isabel la Católica, tiempos de héroes, pero también tiempos de trabajadores que se desparramaron por el mundo a enseñar por medio del trabajo colonizador de lo que era capaz una raza que llevaba en su interior un corazón tan grande, una laboriosidad y dinamismo tan intenso, que sus fronteras no pudieron contenerlos.

Murieron aquellos tiempos y hay que buscar los motivos de su muerte, de nuestra decadencia, primero: en el apartamiento con que se mantuvo al pueblo que trabajaba, al pueblo laborioso, de los primates que ostentaron el



La presidencia de autoridades oyendo la Santa Misa. Junto a nuestro Jefe la Señora madre de los hermanos Borbará



Maza mayor de Lluchmayor a las 5 de la tarde cuando apareció el primer carro del desfile de la C. O. N. S.